

SALVAR A ESPAÑA

NADA hay tan distinto y variado como el pensamiento humano, la cantidad de hojas de un árbol, el perfume de una flor o un beso de mujer.

Por eso hemos respetado siempre el pensamiento ajeno, admirado la obra de la naturaleza, nos deleitamos los jardines y respetamos amándola, la eterna sensibilidad femenina. Porque, esta variación y este continuo renovar en la emulación benéfica, es la base de toda vida, de toda función, de todo derecho en la belleza, de todo fondo idealista en el que ha de destacarse la libertad.

Y no podemos reprimir un gesto, que apenas si la conveniencia o la imposición consiguen retener, cuando sabemos que alguien quiere dominar el pensamiento, uniformar los árboles con arborescencias, destrozando las flores por el sadismo de acariciar sus pétalos o encanallar a una mujer. Porque cada uno de los que tal hicieren, se desintenta, por hecho o de facto, consideramos que se hallan tan lejos de la moral que marca la obra histórica libertaria, que al suponerle un adversario, no podemos más que indicarle de forma o efecto, nuestra impresión, que a veces, en el malhumor de la pasión, degenera en lucha que enmienda o en dolor que divorcia...

Cuando la España actual, la de dentro, la que todos reconocemos heroica, porque la notamos más que humana, la que abandonamos a su suerte un día para prometer solemnemente liberarla otro, está hoy más precisada de una reagrupación de todos sus hijos, parece que éstos, con bastardo instinto, tengan interés en dividirse, empujar para hacer caer o tirar del brazo, del que se teme que alcance primero una ofrenda, que no obstante sabemos que debe entregar a todos.

Se intenta poner molde al cerebro, se despreja la fecundidad del bosque, se despedaza la flor de la ilusión y se confunde la madre con la concubina.

Nuestros semanarios, son la contradicción fomentada, y la intelectualidad al servicio del mercantilismo político, busca frases hirientes conque deshonrar al amigo, cuando se debe vencer al enemigo.

Hoy se fomentan dos contradicciones; mientras por un lado, no hay nadie que no glose el « slogan » : « Echar a Franco ! ; Destruir Falange !, por el otro, se osa insultar a los que se digan antifranquistas, ungiéndose de antifascismo en palabras, cuando los hechos beneficiando al franquismo, discrepan del tono con que se quiere criticar.

Se habla de respeto y cariño al Interior, y toda la potencia de que se hace gala, se usa, no para liberarlo o ayudarlo en su camino emprendido, sino para ponerle obstáculos y si es posible avasallarlos, en honor y beneficio de la idea, que siendo propia, glorificamos con excelcitud de libertad, en nombre de la cual, se intenta fusilar por la espalda, la libertad del vecino.

Triste realidad que nadie nos podrá negar. Miserable balance del que no siente el respeto al amor, ni encuentra placer en el olfato, ni admiración por la multiforme creación que representa un pensamiento. Realidad nefasta, que hay que terminar inmediatamente, si no queremos morir cual locos o imbéciles. Poned sordina al encono. Reflexionad ante el espejo...

Ved la víctima : España.

Ella, de la que el poeta cantó un día : « ... a ti, por quién se inclinaron los mundos de zona a zona... »

Comparad, esta grandilocuencia con los bandazos de hoy, y llorad de rabia si no sois salvajes...

De la España de hoy, no pueden salir las 30 Españas, con que todos quisieran dividirla... Podrá salir, si todos somos modestos, la futura Federación Española pero no será nunca por el camino que se empeñase, el que incapaz de liberarla por sí mismo, se niega a la realización posible de conjunto, tolerando por obstaculización, una perpetua y agotadora prisión.

Ved lo que claman los que acaso más felices que nosotros, lo dieron todo y en tierra árida y sin cruz, reposan.

Escribid a los presos que hace trece años mueren en presidios...

Preguntad a vuestros hijos que quedaron allá y escuchad a vuestras madres aunque hayan muerto y veréis que cual un clamor irresistible que no niega la propia acción futura ni dificulta la actual, y que no se puede confundir con el idiota y trasnochado patriotismo soldadesco, os dicen :

« Cuando trates los problemas que nos afectan, no pienses más que una cosa : Liberar a España. No vives más que por una intención : considérate como el extranjero que nunca tendrás facilidad para ni siquiera exponer tus propias ideas, hasta que a España retornes y juntos, unidos como siempre estuvimos, podamos volver a conseguir que España entre en el mundo del que está divorciada, por el que está escarnecida y que acabaría por olvidarla o dominarla anulando tu base de orientación y tu única y propia personalidad... »

Sin esto, lo demás es falso, inútil, y niega todo lo que te esfuerzas en afirmar... »

PROBABILIDADES QUE AUN TIENE UN CRIMEN

(Conclusión.)

EL examen de la posición rusa tiene lo suyo. Es la ortodoxamente troskista: Preparación total para una guerra total en el mundo.

Sobre esto trampolín ha tenido que llegar y saltar el plan Marshall. ¡ Malo !. Pero ha habido más. Queda modificado el plan en su aplicación, ya que las mutuas amenazas, pesan sobre el destino y forma de hacer las inversiones en el Occidente. ¡ Bravo !.

Claro que Rusia esperó que ante sus invasiones políticas Orientales se reaccionaría. Lo que no pudo soñar es haber dado un argumento tan poderoso para iniciar la Unión de los Estados Europeos, que estaba siempre entre Pinto y Valdemoro. Y hoy es el trabajo de EE. UU. si bien va con gran tiento por que el piso está enjambonado. Plan Marshall y Pacto Atlántico se convierten en los primeros tanteos.

Está visto siempre encaprichó a América ésto de los útiles de doble empleo. En este caso sería un destornillador-tenaza.

Volvamos a Rusia. En la zona Oriental existen obstáculos. El sistema comunista con su peculiar perturbación, no cuaja las alúminas, y provoca reacciones. Allí se van conociendo las soluciones y las posibilidades que obtienen las naciones a su izquierda. Es un alimento de las malquerencias hacia las cortinas de hierro y sus forjadores. Como esto movimientos van a tener cada día mayor intensidad ya nos iremos enterando. Tampoco parece que Rusia

J. DEL HUESO

semos el tanto a los ingleses, los primeros en reconocer ésto y aprovecharlo negativamente : para los demás). Me permito suponer que Rusia a su vez « reconoce » hoy este hecho, pues ha empezado ella a perturbar con el clásico « churiburu-buru » alemán de feliz memoria, las emisiones radio Occidentales con destino a las Democracias Populares. Pudo limitarse a la contrapartida, pero no lo hace Rusia; porque : no son posibles plataformas a costa de la libertad de los pueblos. También me permito creer, que Rusia suspiraría « ya » aliviada por encontrar frenados y

CNT • ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO • AIT

TOULOUSE. 21 DE AGOSTO DE 1949 - AÑO V - N.º 170 - HEBDOMADAIRE - PRECIO : 12 FRANCOS

CADA DIA TIENE SU AFAN COMENTARIO de actualidad

TODO programa o acción colectiva que no se traduce por soluciones que beneficien a la Sociedad, son antisociales. No basta a borrar este estigma el alegato que situa en un futuro remoto el establecimiento de la sociedad libre y fraternal que sirve de comodín a los transitoristas.

La Sociedad humana existe. Su vida supone necesidades cotidianas : alimentación, vestido, albergue, sanidad, fórmulas y medios de relación, etc... La promesa de una Arcadia no supone paralización — total ni parcial — de cuanto afecte a su existencia presente, ni a las prácticas de la vida común. Los iluminados intentan acelerar el progreso; los intereses creados tienden a su regresión; la Sociedad existió, existe y aspira a perdurar, — equidistante entre pasado y porvenir — con su volumen determinativo. Estamos con los precursores, pero integramos la Sociedad y los intereses totales de ésta son, también, los nuestros propios : previos, mayoritarios, perentorios.

Los partidarios del progreso constituyen unidad amplia, abstracta, solidaria, en su origen. Más tarde, con el volumen numérico, adquieren matices, fórmulas diferenciales y, con ellas, viene el fraccionamiento en círculos de opinión y especialización fragmentarias que esterilizan prácticamente el volumen de posibilidades progresivas. El hecho evolutivo ha quedado condicionado a la querrela de los partidos. Sin tener en cuenta que casi siempre cada programa significa un solo aspecto de la vida social, en la particular concepción que cada cual mantiene ritmo, alcance o duración de las etapas, se desdeña por parte de cada fracción el hecho tangible del progreso cotidiano posible y se supedita éste al predominio de la particular idea.

La Sociedad humana y el imperativo de su perfeccionamiento ? ; Que la parta un rayo ! Sólo cuenta en la medida en que ésta se suma al carro de una de las entidades en presencia. Se cultiva el absurdo. Se olvidan los sagrados intereses colectivos y, so pretexto de una mayor eficacia en la acción, se olvida la existencia de un imperativo de avance social y humano al cual todos y cada uno decimos servir. Dejamos que la sociedad subsista atenzada por

graves problemas y, cuando el azar nos depara un efímero poder, tendemos a plasmar « manu militari » un código, Constitución o Decálogo en lo cual lo menos tenido en cuenta son los intereses de aquéllos en cuyo nombre decimos actuar, y lo primordial, el jalón de las propias apertencias. El problema español, el trágico calvario de nuestro desdichado pueblo, es un exponente de nuestro aserto : docenas de partidos, sectores, núcleos, ca-

marillas y personalidades más o menos deshidratadas, se disputan en indecoroso forcejeo de busconas el privilegio de ser portavoces, en monopolio, de sus intereses de todo orden. Ello nos lleva y trae a todos de tiragraña y mientras saltan a zarpazos postizos, greñas y trapos hediondos, un pueblo parece en manos de una oligarquía de hampones, mientras otros — no menos hampones en potencia — juegan a ver quien hereda los harapos de la Sociedad española que agoniza rodeada de traiciones.

El presupuesto del Estado franquista suma anualmente centenares de millones. El 70 % de éstos es devorado por las fuerzas que persiguen a nuestro

pueblo : Ejército y Policía, Instrucción Pública, Obras Públicas, Trabajo, Industria, Agricultura y Sanidad obtienen apenas unas migajas de ese Pacto nacional, lo imprescindible para mantener la frondosa selva de su burocracia.

Ciudades de moderno trazado; amplias, rientes bajo el sereno cielo español, han sido declaradas zona infecciosa, con un 10 % de su población total aquejado de tuberculosis. Hambre, epidemia, persecución, retorno brutal a las obregueces de la Edad Media; Clero, Soldados y pediguéños.

Dos entidades españolas que, ambas, totalizan la clase obrera de nuestro pueblo han abierto brecha valientemente, sin vacilaciones, con generoso olvido de sí mismas, desafiando la venenosa insidia, en la tupida maleza de los intereses inconfesables e inconfesados. La U. G. T. y la C. N. T., pueblo auténtico, carne de la carne que en España peca, no se prestan a ser « Quinta columna » de experiencias exóticas, y sienten como suyos los dolores de la militancia del Interior.

Los pueblos permanecen. Los regímenes pasan y, en el tránsito, todos sacan tajada de Juan del Pueblo.

(Pasa a la 3.)

EMILIO VIVAS

debia de cobrar para nivelar el standard de vida que gozaba en 1936 debía de ser técnicamente en 1946 de 1.933 pts. por 30 días en lugar de las 585 pts. que cobra.

Lo que quiere decir que con lo que el obrero español ganaba en 1946 tiene justo para vivir nueve días tal como vivía en 1936.

Sin comentarios.

Bruselas agosto 1949.

IRMA.

PRECIOS Y SALARIOS en España

El Instituto de Relaciones Internacionales de Bélgica que se dedica al estudio de los problemas económicos internacionales termina de publicar un folleto en el cual da cuenta de la situación económica de España.

Los datos estadísticos que hacen referencia a precios y salarios consignados en dicho folleto han sido copiados de los Boletines del Banco de España; Cámaras de Comercio y Navegación; Banco de Crédito Exterior; Banco Central; Banco Urquijo; y por la Oficina de Comercio Exterior de Bélgica.

Dice que los SALARIOS del proletariado español son materialmente insuficientes debido a que éstos, no han sido equilibrados con relación al PRECIO COSTO VIDA.

Esta manifestación hecha por el indicado Instituto de Relaciones Internacionales escuetamente voy a analizarla con el fin de que se comprenda el por qué :

En el cuadro estadístico de los SALARIOS que consta en el citado folleto aparecen cuatro tipos de obreros. Escogemos el descargador de puerto por ser el término medio del tipo de salarios que se cobran en España :

En 1936, según el cuadro estadístico el obrero descargador de puerto ganaba 12'75 pts. al día. En 1946, este mismo tipo de obrero cobra 19'50 pts. al día, comprendida una indemnización por vida cara.

Comparando estos salarios dan como resultado un aumento del 53 %.

PRECIOS COSTO VIDA. — El índice general del costo vida en España establecido por el Office de Commerce Extérieur de Belgique es de 505 con relación a 100 para el año 1936.

Si establecemos el cálculo del SALARIO y el COSTO VIDA por 30 días obtendremos : 1936 : Salario 30 días a 12,75 pts. = 382 pts.; COSTO VIDA 100. 1946 : Salario 30 días a 19,50 pts. = 585 pts. COSTO VIDA 506.

Los coeficientes de estas cifras nos dan como resultado que el SALARIO que el obrero

AS principales estrellas de los Parlamentos europeos, están pasando sus vacaciones en Strasburgo, en la asamblea llamada pomposamente de la Europa.

Una Europa ya bien definida en dos partes desiguales y completamente disidentes, pero en fin, convengamos con las noticias oficiales, que en Strasburgo han empezado las sesiones de LA UNION EUROPEA, bajo la tutela de los más populares políticos y estadistas de Europa, y con una simpática alocución de circunstancias del Sr. Herriot, en la que ha dicho, que empezaba la Asamblea sus sesiones bajo el signo de tener que establecer la Libertad y el Derecho...

LIBERTAD Y DERECHO, he aquí dos palabras, dos únicas palabras, que para nosotros, los españoles antifascistas, representan algo más que una signifi-

ficación simbólica y que unos motivos para cantar himnos de victoria o aplaudir al diplomático que en nombre de las mismas nos explique que actúa.

Para nosotros, ante esta conferencia de la Unión Europea, estas palabras dichas por su primer Presidente, el veterano demócrata francés, tienen el valor de considerar que no deben ser una burla, tienen la potencia de darnos un principio de seguridad de que están dichas para algo y por algo, que no pueden ser reducidas a un clima político circunstancial ni a un sector de Europa determinado dentro de la división ya establecida; que los gobiernos de occidente, todos ellos representados allí, todos ellos escuchando y aplaudiendo al Presidente francés, habrán comprendido, que no sólo se trata de los que están, sino que van dirigidas cariñosamente, hacia este país de esta parte de Europa, hacia este trozo final de esta tierra que se considera en estado de DERECHO y LIBERTAD, y en cuya punta, muriendo de dolor, por haber defendido estas mismas palabras que son el símbolo de Strasburgo, está muriendo España destrozada por las armas de aquéllos, que al ser vencidos, hoy permiten los hechos decir al Sr. Herriot : « Nosotros queremos simplemente aspirarnos, para defender las más grandes adquisiciones de la civilización humana : la libertad y el derecho ».

Senores asambleístas :

Con todo el respeto que nos merecen las Naciones de Europa aquí reunidas, con todo el cariño que sentimos ante la parte comprensiva de sus representantes, con toda la fe de que hemos de creer en los hombres que sus actos son dictados por la conciencia y la honradez, nos permitimos recordarle insistentemente, aunque tememos que nuestra modesta voz no llegue hasta sus alturas, que ESPAÑA, esta nación heroica de más de trece años, no está en la Asamblea, que su voz no puede ser oída, y que en cambio, una mayoría inmensa de sus hijos, luchan única y exclusivamente para después de haber hecho triunfar EL DERECHO y la LIBERTAD, poder entrar en este conjunto de Naciones que todos ustedes representan...

Que la única imposibilidad,

para que se sume ardentemente a todo lo que representa progreso y civilización, es la imposición por la fuerza, de un régimen oprobioso, contra el cual, aunque no sea más que con las uñas, continuaremos luchando, y posiblemente, en la sensación de que se nos deja solos, cuando nosotros, en el año 1936, fuimos los primeros en iniciar una lucha que más tarde es gloriosa por todos los que habéis podido recuperar, este sentido de la libertad ciudadana...

Que en vuestras deliberaciones tangáis presente, como una sombra que ha de invadir vuestro alma, que estos españoles, que vibran indirectamente a vuestras palabras a ellos no dirigidis, esperen, que vosotros que representáis a los pueblos libres y democráticos de esta parte de Europa en la que la Península Ibérica está enclavada, consideréis como inabarcable la base que en éstos momentos estáis realizando para una Europa Unida, si en ella no puede estar libremente considerada con los mismos derechos y deberes a que tiene opción por su historia y su lucha constante, España, liberada de lo que a vosotros debe seguramente avergonzarnos y a nosotros nos deshonra.

Para ello, no necesitamos más palabras. Para ello sólo falta un gesto. Vosotros y nosotros sabéis cual es. Realizado sin temor y cumpliréis un deber, por la Libertad y el Derecho...

ENRIQUE BLANCO

San Sebastián 8 de Agosto (Crónica de nuestro corresponsal) O. P. E.

Uno de los aspectos que más llaman la atención de la estancia de Franco en la capital donostiarra es el secreto riguroso que se mantiene sobre sus movimientos y las extraordinarias medidas de precaución adoptadas en torno a su persona. En mucha mayor escala que en años anteriores. La policía — centenares de agentes — atisba y escucha en todos los rincones. Del palacio de Ayte — residencia veraniega del « Caudillo » — podemos decir que tiene unos contornos infranqueables. Aquello bien, puede pasar por un campamento militar de gente que lo guarda sin uniforme y con uniforme. Se han colocado ametralladoras en los puntos estratégicos que dominan las proximidades de la residencia, una de ellas en la torre de la Iglesia de Ayte. El trayecto a recorrer por Franco, de Ayte al Club náutico para embarcar en el yate « Azor » está custodiado constantemente por la policía; las salidas del « Caudillo » no las conoce nadie hasta el momento mismo, y es entonces, cuando comienza a funcionar todo el dispositivo de agentes distribuidos cada cinco metros, en todo el trayecto, acariciando incluso las bombas de mano que llevan « por si fuera necesario ».

De Ordenanzas municipales no entiende nada Franco. Se pasa a la torera lo que es la Ley para el ciudadano que va en coche. En lugar de llegar al Club náutico atravesando todo el Boulevard, le acorta graciosamente atravesando en dirección contraria la calle de Hernani, parándose para ello toda la circulación rodada hasta que pase su comitiva. Las proximidades del Náutico, siempre que el

« Caudillo » embarca a desembarca están totalmente cubiertas por la Policía Armada, Guardia Civil y agentes secretos.

Allí por donde acude Franco, lo ve engalanado por el « pueblo ». Todavía continúan en algunas calles las grandes banderas transversales que se colocaron para su llegada. En cuanto a inscripciones, solamente de la Concha a Venta-Berri hay mas de treinta con Vivas a España y a Franco, naturalmente bien pintados y de tamaño gigantesco.

Para la Salve tradicional, el 14 de agosto en la Parroquia de Santa María, a la que parece que Franco asistirá, las autoridades habían pensado cubrir todo el trayecto de la calle Mayor con serrín rojo y amarillo formando la bandera franquista. Pero parece que han desistido a pesar de que se han movido bastante para encontrar serrín.

Contado por Martín Artajo a amistades suyas, sabemos que Franco está muy disgustado del frío recibimiento que le dispensaron los donostiarra. Creyó que el pueblo se volaría materialmente en su paso y se encontró — según informamos — con que no había más que Centurias del Frente de Juventudes traídas de Soria y de Cantalabria, colocadas muy bonitamente en una pequeña parte del recorrido.

Egipto, desea beneficiar del Plan Marshall. Con esta intención, su Ministro de Negocios Extranjeros (que bien cuaja esta palabra) irá a la próxima Asamblea de la O. N. U. presidiendo la correspondiente delegación.

Una esperanza más que se esfuma para Franco y... Stalin.

C. C. C.

Según el diario de Varsovia TRIBUNA LUNDU, en Polonia, los conventos de monjas y frailes, eran en 1939, la cantidad de 1.742 y en la actualidad son 2.010. En los mismos comparativos, el número de monjas ha pasado de 17.265 a 18.659...

Ahora se comprende la maldición del papa al comunismo. Si este ejemplo fuera seguido, dentro de pocos años, el Papa de turno, en lugar de encíclicas tendría que fabricar consignas...

muerte. En España, el hombre, lucha y muere diariamente. Unos hombres que encarnan un sentimiento, un ideal colectivo, más que de un pueblo de la humanidad social, parecen físicamente por defender la dignidad que unos indignos persiguen a muerte.

Yo siento admiración por esta clase de hombres que desprecian su paz, se rebelan contra la injusticia y parecen por la libertad común.

Siento un profundo desprecio por los cobardes de todas las latitudes, los indiferentes, los insensibles, los ex-hombres, que no saben sentir ni quieren comprender.

Aquí está España en cruz y, en ella, el hombre, los hombres en ruda y sin igual pelea contra las fuerzas del mal confundidas. El mundo los contempla impasible, sin querer comprender que el hombre del siglo XX no vive solo, es miembro de la sociedad y, por razón de ser, por egoísmo, por instinto de conservación, existe una especie de solidaridad natural entre los seres, que nos obliga, queramos o no, a la práctica de cierto apoyo mutuo, y, cuando se falta a este principio elemental, sucede la derrota y se acrecienta la decadencia de los hombres y de los pueblos.

El mundo sufre una aguda crisis de sentimientos bondadosos y la bondad es el mayor manantial de clarividencia para la paz social.

En esta época de velocidad y de ciencia sin conciencia definida, el mundo se reagrupa y la vida económica y social tiende a estandarizarse. Los pueblos que no quieren quedarse atrás y que, por el contrario, deseen seguir el ritmo de los acontecimientos de nuestra época tienen que romper los viejos moldes, despojarse del individualismo negativo, dejando atrás el «yo» teórico de Max Stirner y afirmando el NOSOTROS, el individuo, las colectividades circunscritas en el espacio.

Aquí está, de pie, el ejemplo de los HOMBRES que en España se organizan para proteger los principios de la sociedad racional; la LIBERTAD, basada en el respeto y la tolerancia al ser humano.

He sabido lo que les cuesta esa empresa noble y generosa. Las balas y las torturas debilitan sus cuadros, las cárceles están repletas de hombres cultos, de seres bondadosos que desprecian a sus victimarios y se niegan a levantar la bandera del odio. Su conducta es la práctica del bien, el bien que viene y se dirige al hombre pa-

Vedlos entre las rejas falangistas aconsejar a los de la calle, como Kant «Actúa de manera que tu acción pueda servir de regla».

Año tras año, continúa la lucha resistente, sin desmayos y, sólo, sin saber cuando su calvario tendrá fin, sin poder confiar en nadie más que en ellos mismos. Son los románticos del ideal que viven de ilusiones, de recuerdos y esperanzas...

La más cruel pena para estos hombres, es la de aspirar a

nado por el totalitarismo blanco, que se ha impuesto a un pueblo que bajo ningún concepto es merecedor de tal trato. En efecto, desde que se impuso el fascismo en España no ha solucionado ningún problema y, por el contrario, aquello es un vasto cementerio. La Península una inmensa cárcel y los hogares yacen huérfanos en el caos y la miseria. El hambre es mala consejera, pero el régimen se mantiene por el terror.

Dentro de esa tragedia se yer-

o, ser un hombre, es ser algo de concreto, de unitario y substancial. El que se da a la lucha para continuarse, para no dejarse morir y perecer.

Ese sentimiento trágico, se hace carne en España, esta tradición es, quizás, la base de nuestro pueblo; un pueblo en ciertos aspectos es también un hombre.

Las ideas, por muy grandes que sean, son producto y representación del hombre, es el hombre quien ha creado la ciencia, las ideas y él las corrige y las acrecienta. Sin la presencia del hombre la filosofía no exista. Las ideas no existen más que en la conciencia personal.

He perdido la creencia en muchas cosas, pero no he perdido las ideas ni la confianza en el hombre. Porque afirmado al hombre se afirma el humanismo y porque la sola conciencia que poseemos es la del hombre.

En el hombre se encuentra todo, el bien y el mal. El mal es un defecto, hay que extirparlo, hay que someterlo a la impotencia.

Y para esa tan alta y humana empresa, urge que se unan pronto y sólidamente los hombres de buena voluntad.

Este es el ferviente deseo que anima en la lucha a los hombres libres de la España esclavizada.

Por HERNANZ ARMAS

grandes cosas sin contar con medios y posibilidades. El enemigo más fuerte impone la razón de la fuerza.

El delito mayor del mundo, en el caso de España, es el de consentir el sacrificio de una generación de hombres libres sin venir en su ayuda. Se contempla el saqueo, el atropello, el crimen, sin la menor protesta.

Ni nosotros ni los del Interior nos dirigimos a una clase determinada cuando hablamos de la indiferencia colectiva. Ya sabemos que la solidaridad del proletariado resulta una mayúscula mentira. Nos limitamos a decir lo que se constata, sin confiar en la ayuda natural y lógica que por humanos el mundo les debe.

Hoy señalamos la presencia y

que el idealista en protesta airada luchando contra la adversidad.

Cuando constato, día tras día, la voluntad, la tenacidad y el heroísmo de esos hombres que sin espera de recompensa defienden sus convicciones con tanta firmeza, me digo que no está todo perdido, que las ideas no se debilitan cuando tienen por defensores a hombres de tan fuerte temple. Si estos hombres no existieran yo me preguntaría, ¿qué queda de los tiempos pasados en que se daba todo, incluso la vida, por la libertad?

El número de hombres que allí se han organizado contra el terror oficial de Franco, tiene relativa importancia para mí, no es el número sino el hombre, hablo al hombre, del hom-

EL SINDICATO DEL VIDRIO

NO me guía, al escribir este artículo, ningún interés profesional, ni tampoco el de militante más o menos activo del Vidrio. Quiero únicamente, dar a conocer una parte de la historia de este Sindicato, siempre pequeño en dimensión de votos a la hora de los Plenos, pero siempre semillero de militantes que más tarde, la Organización ha tenido que reconocer como los más adictos y estudiosos, a los cuales no citaré expresamente, pero que todos los antiguos compañeros conocen.

Fué Seguí junto con Peiró y otros militantes, los que primero insistieron en que la experiencia (que después se ha generalizado) de constituirse en Sindicato de Industria, fuese tentada por los Sindicatos del Vidrio de España, oficialmente y valerosamente, pues para nadie era un secreto, que este Sindicato, tenía, antes ya del Congreso de la Comedia (1919) constituida su F. N. I. V. (Federa-

ción Nacional de la Industria Vidriera) con una juventud de la misma, que más tarde ha nutrido buena cantidad de grupos específicos diversos y casi todos los cuadros de distintos sindicatos, sobre todo de Barcelona... Esta visión primaria del federalismo en su parte económica y social para facilitar la lucha contra la cerril burguesía de en-

M. RUEDA

tonces (y de ahora, en España) pudo hacerse, porque por las condiciones en que en sus hornos se trabaja, la rebeldía era constante plagada del sufrimiento físico material y de la satisfacción moral de que nunca en los Sindicatos del VIDRIO HUECO de España hubo más que trabajadores de la C. N. T... Porque fué la que aguantó con mas tesón todos los «lock-outs» y fomentó mejor todos los «boycots». Porque en la lucha en Cataluña contra los «sindicatos libres» fué el más efectivo y tenaz, siendo Peiró,

el que, en nombre de la Regional Catalana, al poner al margen de la Ley Martínez Anido, a los Sindicatos, dijo: «que siendo así, los Sindicatos Unidos, ponían al margen de la ley, al Gobernador de Barcelona...» y por esta contestación, el Vidrio, fue el preluador, de dar la sangre de sus militantes y de hacer derramar la de los sicarios... Pudo hacerse finalmente la prueba, que después había de ser aceptada por todos, porque el renombre de sus militantes era, considerado en la cantidad de afiliados, el respeto de integridad y honradez, teniendo en cuenta que jamás la F. N. I. V. no pasó en sus efectivos, todo y teniendo controlados a los trabajadores de todas las fábricas de España, de 25.000 afiliados... La modestia y la entereza de este conjunto de hombres, permitió la prueba que tenía que resultar eficiente.

Ser del Sindicato del Vidrio, era un galardón militancia, y una recomendación para ir a la cárcel a las primeras de cambio... Fueron muchos los que, en las épocas en que la Patronal podía vengarse y someter a algunos militantes al pacto del hambre, hubieron de dejar el oficio, pero al nutrir los otros sindicatos, ni perdieron el prestigio de luchadores de aquellos tiempos heroicos ni la táctica que, en algunos, fueron hasta a imponer por conducta y constancia.

Es de entonces, que nacieron ya las Cooperativas de producción vidrieras de las que entre todas, aún persiste hoy en Mataró, la que supo tan firmemente animar Peiró.

De su modestia, dió prueba, cuando en el 36, fué equiparado, por acuerdo de homologación de Industrias, al de Industria Química de Barcelona, ante el que parecía que iba a desaparecer absorbido por la cantidad de homologados, pero no, hasta allí, sirviendo los intereses generales, sus hombres supieron mantener el calor de lucha revolucionaria, y dar ejemplo a los que acababan de «llegar», de cómo debe comportarse un compañero.

En la lucha de los primeros días de la sublevación falangista en el 19 de Julio, donde hubo un Sindicato del Vidrio Hueco (de esta famosa F. N. I. V. que tanto se suponía que por el hecho de continuarse en Industria Nacional perdería el calor revolucionario de los Sindicatos Unidos) allí se mantuvo firmemente (Sevilla, Madrid, Málaga, Gijón) hasta que las fuerzas mayores dominaron una situación imposible... Ningún problema orgánico planteó nunca. Ninguna veleidad extraordinaria ha visto jamás la Industria Vidriera.

Rindamos hoy homenaje a los que ya la dieron incansablemente, con la esperanza de que su ejemplo no será inútil en la adaptación moderna de la lucha por la emancipación de la clase productora y la liberación de la humanidad.

Ubre de los oradores de la antigüedad (384-322 a. de J.-C.). A los siete años murió su padre dejándole una fortuna apreciable; pero sus tutores le robaron una buena parte. Privado de medios y de educación, apenas pudo formarse a las ciencias y al arte y como era de débil complexión, su madre no podía acostumbrarlo al trabajo manual, ni sus pedagogos podían forzarlo a estudiar. A los 16 años, después de oír a un orador célebre, decidió hacerse orador y para aprender el idioma griego y la historia, copió ocho veces las obras del historiador Tucídides. Después de haber cumplido los 17 años, intentó un proceso contra sus tutores y compuso él mismo, su discurso. Satisfecho de su estreno, quiso hablar en público; pero su voz débil y su dificultosa pronunciación lo llevaron a un fracaso estrepitoso, el público se burló de él y, tuvo que terminar porque los gritos y los silbidos no lo dejaban hablar.

Como «el rectificar es de sabios», su primer fracaso, en vez de vencerlo lo animó y tomó la noble decisión de corregir sus defectos. Y pronto, emprendió consigo mismo una lucha pertinaz para formar su voz, fortificar su pecho y corregir sus ademanes. Declamaba largos trozos, con la boca llena de piedrecillas; iba a orillas del mar para oponer su voz a los mugidos de las olas, para acostumbrarse según decía, a las tormentas de las asambleas populares. Otras veces, se colocaba delante de la punta de una espada, para enmendar alguna postura defectuosa o subía corriendo sobre lugares altos y escarpados, recitando, sin coger aliento, largos trozos de poesía, y para no sufrir la tentación de salir del subterráneo que utilizaba para corregir sus defectos, se afeitaba la mitad de la cabeza y así, permanecía encerrado meses enteros, ejerciéndose en expresar todas sus ideas como orador, declamando sin cesar, meditando y escribiendo.

Cuando a los 27 años volvió a aparecer a la asamblea del pueblo, su éxito recompensó sus años de trabajo y de esfuerzos. La potencia de su voz y su elocuencia persuasiva arrancaban los aplausos de la multitud. Los envidiosos que pretendían ver en aquel trabajo obstinado la prueba de su incapacidad o su medianía, pretendían que sus discursos OLIVIA A ACEITE; pero él respondía con razón a sus enemigos, que no alumbraban los mismos trabajos su lámpara y la de ellos. Demóstenes, no quiso nunca hablar sin preparación, no obstante, reconocía que no pronunciaba sus discursos tal como los había escrito. Según él, todo orador popular debería preparar sus discursos porque esa atención, demuestra el deseo de satisfacer al pueblo. Si algunos oradores contemporáneos lo hiciesen así, seguramente que evitarían errores como los siguientes: «Hay que industrializar la industria.» «Se deben intensificar los riesgos para regar con agua.»

Demóstenes, cogiendo a Pericles por modelo negligía algunas partes de este orador; pero procuró imitar sus gestos, su declamación, su atención a no hablar prontamente, ni sobre todas las materias, ni sin preparación. Porque estaba persuadido que era debido a dichas cualidades que, Pericles, consiguió su grandeza. En su época, hubo otro orador que se llamó Démedes que se abandonaba a su natural con fuerza irresistible y que sus discursos improvisados sobrepasaban

las arengas de Demóstenes, meditadas y escritas con mucho cuidado. Aristón de Chios, nos transmite un juicio de Teofrasto sobre esos dos oradores. Le preguntaron qué pensaba Demóstenes «Es digno de su ciudad», contestó Teofrasto. ¿Y Démedes? «Está por encima de su ciudad.» La carrera política de Demóstenes se manifestó brillantemente sosteniendo, durante 15 años, la libertad de Grecia; luchando contra el rey Filipo de Macedonia, padre de Alejandro el Magno. Pronunció contra él, las inmortales FILIPICAS y OLINITIAS, asistió a la batalla de Querenea y el mismo Filipo reconoció en él, el mejor orador y un enemigo temible. Demóstenes, denunció vigorosamente los proyectos ambiciosos de Filipo. Quiso vencer la apatía del pueblo ateniense y señaló el peligro que corría la República, diciéndoles:

«La amenaza más terrible que pesa sobre Atenas, no es el rey de Macedonia; pero su vuestra desidia. Si Filipo muriese hoy, ella os haría otro Filipo mañana.» Cuando un pueblo se abandona a él mismo, no existe el hombre ningún mago capaz de salvarlo. ¿Qué hace el Filipo?». Era la pregunta del día. Mientras Demóstenes, iba clamando: «¿Qué hacemos nosotros?». Respondió a la guerra con la guerra porque la sumisión a la fuerza bruta solamente puede dar una paz de envilecido tiempo

F. PAUNER

miento. El no quiso reconocer la degradación atracción del más fuerte, el que tiene en manos todas las recompensas y todas las humillaciones para dividir a los vencidos. Su amor al pueblo y a la República era tan grande que siguió luchando animosamente aún después de la muerte de Filipo. Habiendo propuesto Ctesifón a los atenienses que le regalaran una corona de oro a Demóstenes, fué acusado por Esquines de haber violado las leyes del Estado; pero Demóstenes pronunció un hábil discurso titulado POR LA CORONA que hizo perdonar a Ctesifón.

En cierta ocasión un hombre rogó a Demóstenes que defendiese su causa, el cual explicó que le habían pegado. «Mi amigo, le dijo el célebre orador —, lo que tú me dices es imposible.» Entonces, dicho hombre le rogó su voz diciendo «¿Como, yo no lo estado maltratado?». «¡Oh! Ahora, repite el orador, reconozco la voz de un hombre que le han pegado y ha sido maltratado.» Dicho hecho es digno de ser retenido por los estudiantes de psicología. Cada vez que Foción se levantaba a hablar contra Demóstenes éste decía a sus amigos: «He ahí el hecho de mis discursos que se levanta.» Esquines su temible rival, hacia leer él mismo los discursos de Demóstenes, como modelo de elocuencia. Mientras uno de sus alumnos admiraba su belleza y su estilo, Esquines exclamó: «Qué sería, si tu hubieses oído como yo, al poderoso orador.» Efectivamente, la palabra de Demóstenes era como el rayo.

A la muerte de Alejandro el Magno, puso su elocuencia al servicio de los griegos confundidos; pero ante la impotencia de dichos esfuerzos, se envenenó para no caer en poder de Antipater. Triunfó después de su muerte porque vivía, porque murió por el pueblo ateniense, el que le erigió una estatua y grabó en su pedestal el nombre de Demóstenes, si tu poder hubiese igualado el de Antipater, y tu elocuencia, jamás los griegos hubiesen obrado así como lo hicieron.

AVISOS Y CONVOCATORIA

Interesa conocer el paradero de los compañeros Francisco Roig y Fernando Esturias que durante nuestra guerra pertenecían al Comité de Martorell (Barcelona). Dirigir la información a Vicente Rabella, 2, rue Jules-Ferry, en: Vaison-la-Romaine, Département: Vaucluse.

Deseo entrar en relación con compañeros que residan en Guichet Saint-Simeon o Suneroy (Seine-Inférieure). Dirigirse a Diego Pérez, Ferme Collonges, à Fleury-sur-Ouche (Côte-d'Or).

Toulouse
Se convoca a Asamblea local, para el próximo día 21 en el local acostumbrado a la importancia de asuntos a tratar se ruega asistencia puntual a las 9 de la mañana.

Antonia Llorens, natural de Burriana (Castellón) desea saber el paradero de su hermana Dolores Llorens, para darle noticias de su casa; puede dirigirse el que tenga noticias de ella a la interesada cuyas señas son: Usino de Bayard, La Neuville-Bayard (Haute-Marne).

Burdeos
Se convoca a todos los compañeros a la Asamblea General, que se celebrará el Domingo 21 de Agosto, a las 10 horas de la mañana, en nuestro domicilio social, 48, rue Ausone.

Pau
Por la presente quedan convocados todos los compañeros de esta F. Local, para la Asamblea General que se celebrará el día 28 de Agosto en unos terminales local social 30, rue Pasteur, a las 9' 30 de la mañana.

Desearía saber el paradero de Juan Cerejo Capilla, que últimamente se hallaba en Sambre-et-Meuse, à Jeumont (Nord), Francia. Dirigirse a Manuel Capilla, Alcazaba, nº 63, Tànger.

Guéret
Compañeros,
Ante el interés cada día más creciente que despierta el problema español, esta F. L. y por acuerdo de su última Asamblea celebrada el día siete del corriente mes de Agosto, advierte a todos los compañeros que la Secretaría de la misma está abierta en permanencia, para todos los compañeros que quieran o necesiten ser informados. Al mismo tiempo advertimos que la próxima Asamblea tendrá lugar el último domingo de agosto, (día veintiocho) en la Bolsa del Trabajo, a la hora de costumbre.

BENET.
Por la F. L. de Guéret, El Secretario.

Interesa saber el paradero de José Leso guardia de asalto en Barcelona durante la guerra. Quien sepa de él lo comunique a B. Franquet, Hôtel Bletou, Châteauneuf-d'Isère, Drôme.

Se desea conocer el paradero de PEDRO MONTALBAN (Niño Preco) del Ateneo «Lopez de Hoyos», Prosperidad, Madrid. Único superviviente del tanque nº 9 que operó en la Casa de Campo. Dirigirse a José Arroyo, 20, rue Pont-de-Lattes, MONTPELLIER.

CORRESPONDENCIA:
Administrador F. Romcalá, la gu Girona a Toulouse C.C. 34. Organismo «España Libre», 47, rue Jonan en quères, Toulouse (Haute-Garonne). Director: R. Llar de un publi

ADMINISTRACION

- A. Martí, Paris. — Tienes pagado hasta finalizar 3º trimestre y te paso 100 francos a donativo.
- F. Sesefia, Alger. — Te anotamos 500 francos a cuenta del 3º trimestre.
- A. García e Isidoro Castell (Gironde). — Con vuestro envío tenis abonado el 3º trimestre.
- F. Deltell (Ardèche). — Recibido tu giro y conformes.
- F. Fernandez, Strasbourg. — Con tu giro pagas hasta el 3º trimestre.
- C. Floreal, Argentat. — Recibido tu giro y conformes.
- Eduardo Escol, Rosny. — Con tu giro te estás pagado hasta el 3º trimestre.
- G. Arribas, V. de Revers. — Con tu giro abonas hasta el 3º trimestre.
- M. Atienza, Marsella. — Con tu giro pagas hasta fin de año.
- Francisco Blanquet, Orán. — Con tu giro pagas el 1º trimestre año actual.
- Espuga, Eymet. — Recibido tu giro y conforme.
- A. Perez, Sarlat. — Conforme con tu giro.
- E. Martin, Grenoble. — Con tu giro tienes abonado hasta el nº 174.
- E. Perez, Le Palais. — Dinó destino de tu giro.
- A. Martin, Barete. — Con tu giro pagas el 3º trimestre y te paso 100 francos a donativo.
- Mme Fernandez, Cazaubon. — Recibido tu giro y conformes.
- D. Oribe, Cavanac. — Con tu giro pagas hasta el 3º trimestre.
- Constan Baron, Servis-en-Val. — Con tu giro pagas hasta el 2º trimestre.
- M. Hortonedá, St-Féllu-d'Avall. — Con tu giro tienes abonado hasta fin de año.
- Pablo Martin, Lavelanet. — Recibido tu giro. Tienes pagado hasta el 3º trimestre y te paso 716 francos a donativo.
- J. Olalde, Tignes. — Con tu giro pagas hasta el nº 169.
- Felix Vitales, St-Juéry. — Recibido tu giro y conformes.
- M. Lamiel, Urdos. — Con tu giro pagas el

- 3º trimestre y te paso 100 francos a donativo.
- Lucio Borque, Olonzac. — Tienes pagado todo el año.
- Eulogio San Martin, Faulquemont. — Con tu giro tienes pagado hasta fin de año.
- A. Ballabriga, St-Sulpice. — Tienes pagado con tu giro todo el año.
- Juan Rafols, Ajaccio. — Con tu envío pagas hasta final de año.
- F. Pauner, Sète. — Conformes con tu giro. Es así como se puede estabilizar la vida del semanario.
- J. Membrado, Grignols. — Con tu giro tienes abonado hasta el 2º trimestre.
- A. Sanchez, St-Pierre-les-Martigues. — Tienes pagado hasta fin de año.

DONATIVOS

F. L. de Lavelanet	
M. Ros	100 »
B. Casado	100 »
F. Martínez	50 »
J. Algerich	175 »
F. Ibarive	100 »
M. Llopart	100 »
A. Casado	50 »
F. Morcillo	50 »
B. Vera	200 »
P. Martín	716 »
	1.841
F. L. de Montheçon	
R. Martínez	150 »
Souto	50 »
Fanjul	50 »
Cahiga	50 »
N. O. Z.	50 »
F. L. de Brive	350 »
M. Lamiel, Urdos	75 »
A. Martin, Barrete	100 »
J. Carrascal, Mouriés	360 »
L. Arambul, Indre	70 »
A. Martí, Paris	100 »
F. L. de Marsella	40 »
	845 »



ESPECIALIDADES

Renacimiento

Un compañero opina algunas reservas al contenido de mi artículo « Con los brazos abiertos ». Reconociendo el valor histórico de la civilización árabe, me enumeraba, con extraordinaria exuberancia, las miserias espirituales del mundo árabe de nuestros días, negándose a admitir toda posibilidad de regeneración. Contesto a ello desde estas columnas, no sólo porque tal fué su deseo, sino también por pensar que habrá otros que opinarán como él y que el asunto tiene más importancia de lo que a primera vista parece para que valga la pena de constatar, en torno de él, puntos de vista dispares.

Negar toda posibilidad de transformación en los pueblos árabes, es negar no sólo el pasado sino el porvenir. Es negar el pasado, puesto que hubo un tiempo en que los árabes fueron diferentes de lo que habían sido y, de lo que son hoy. Es negar el porvenir, porque sostener esta incapacidad de un pueblo es tanto como hacer lo propio de todos los demás. Y, cuando se admite que esto es así, hay que renunciar a la lucha por una mejora de la sociedad en general. Si los pueblos están condenados a comportarse eternamente de la misma manera, habrá que hacer extensiva esta condena a los individuos. Y ¿quién se atrevería a afirmar, aceptado esto y dado el egoísmo que caracteriza fundamentalmente nuestra sociedad actual, la posibilidad de establecer en un futuro, por lejano que fuere, un estado de cosas justo y libertario?

Afortunadamente, la Historia nos demuestra, de una manera contundente, todo lo contrario. Bastaría con repasar la lista, harto conocida, de los pueblos que se han sucedido llevando la antorcha de la civilización y recayendo, luego, en una nueva prostración espiritual y material, para convencerse de ello.

Esto no es sólo cierto en lo que se refiere a la civilización propiamente dicha, sino también en lo que al carácter e idiosincrasia de cada pueblo se refiere. Nos contentaremos con citar algunos ejemplos sin entrar a examinar sus causas ni su entraña.

Los antiguos normandos aterrorizaron periódicamente las costas de Europa, con sus despiadadas incursiones, en los primeros tiempos de la Edad Media. Cualquier libro de Historia elemental nos hace saber que estas terribles bandas provenían de los países escandinavos. Pues bien, ¿quién negará que, hoy en día, estos países se cuentan entre los más pacíficos del mundo?

La barbarie de los germanos se hizo todavía más proverbial. Sin embargo, Alemania, país donde se fijaron principalmente, era, en la segunda mitad del si-

ANGEL GANIVET

Si buscamos fuera de España un Ulises moderno, no hallamos ninguno que supere al Ulises anglo-sajón, a Robinsón Crusoe; el italiano es un Ulises teólogo, el Dante mismo, en Divina Comedia, y el alemán un Ulises filósofo, el Doctor Fausto, y ninguno de los dos es un Ulises de carne y hueso. Robinsón sí es un Ulises natural, pero muy rebajado de talla, porque su semitismo es opaco, su luz es prestada; es ingenuo sólo para luchar con la naturaleza; es capaz de construir una civilización material; es un hombre que aspira al mundo, al gobierno « exterior » de otros hombres; pero su alma carece de expresión y no sabe entenderse con otras almas. Sancho Panza, después de aprender a leer y a escribir, podría ser Robinsón; y Robinsón en caso de apuro, apartaría su aire de superioridad y se avendría a ser escudero de San Quijote.

Así como creo que para las aventuras de la dominación material muchos pueblos de Europa son superiores a nosotros, creo también que para la creación ideal no hay ninguno tan aptitud natural tan depurada como las nuestras. Nuestro espíritu parece tosco, porque está embastecido por dichas brutales; parece flaco, porque está sólo nutrido de ideas ridículas, copiadas sin discernimiento, y parece poco original, porque ha perdido la audacia, la fé en sus propias ideas, porque busca fuera de sí lo que dentro de sí tiene. Hemos de hacer acto de contrición colectiva; hemos de despojarnos, aunque muchos nos quedemos en tan arriegada igualdad de espíritu, y así tendremos pan espiritual para nosotros y para nuestra familia, que lo anda mendigando por el mundo, nuestras conquistas materiales podrán aún ser fecundas, porque al renacer hallaremos una inmensidad de pueblos hermanos a quienes marcar con el sello de nuestro espíritu.

LA LEGISLACION SOCIAL Y LA IGUALDAD ECONOMICA

En materia de legislación, son numerosas las disposiciones que se ponen en acción para mantener la seguridad del Estado; pero como todas han de fundarse en la realidad económica y desequilibrada política-social, por que se actualizan los pueblos, para las ellas también resultan inútiles y contraproducentes y sus efectos en unos terminan por aniquilar a los propios Estados que las promueven. Ejemplos los tenemos a millares a través de la Historia, pero los más recientes nos los ofrecen los dos totalitarios fascistas de Europa, Alemania y el Japón; y los Estados han sufrido la destrucción y anulación física de sus hombres más representativos.

Si bastara este reciente ejemplo, para que los Estados obraran en salud y, dándose cuenta del peligro que representa el morbo que llevan dentro sus mismas entrañas, actuarían rápida y energicamente para combatir sin tregua las causas constantemente amenazan accidentadas existencias.

Seguridad política, social y económica de un pueblo, no se garantiza con leyes coercitivas u organismos policíacos como el Gestapo alemán ni la G. P. rusa; como Franco tampoco evitará su vertical caída a través de la policía de represión y F. Romerales, la guardia civil y de la C. C. 34, organismos represivos que, en el 47, rue Jonan en nuestro país.

Garantía para la estabilidad de un pueblo y de su aparato

político-social y económico-administrativo, sólo puede conseguirse elevando los medios económicos en general y posibilitando a los ciudadanos, a cambio de su trabajo útil, los medios monetarios que les permitan adquirir lo necesario a cubrir sus necesidades racionales, de acuerdo y en relación a la época en que vivimos; época en que priva la dirección social técnico-mecánica, en casi todos los órdenes de que se compone la vida funcional de los pueblos. Si esta dirección técnico-mecánica, al acentuarse cada día con contornos y caracteres más visibles y definidos, no coloca la unidad hombre en primer término, no hará otra cosa que aumentar el volumen de los peligros que amenazan la estabilidad social que se quiere consolidar.

Para nadie es un secreto que la poderosa industria mecanizada y técnicamente orientada, reduce el horario de trabajo manual, en proporciones que alcanzan cifras astronómicas; si no se modifica el sistema de trabajo a base de la oferta y la demanda y el horario actual de la jornada, el ejército de obreros parados constituirá un volumen numerosísimo que, al no estar posibilitados de medios de adquisición y no resignándose, en este siglo XX de los adelantos, a vivir miserablemente, arrollará todos los medios coercitivos y pasará por encima del sistema poli-

DESDE MI RETINA

Posibilidades de transformación

En las antiguas civilizaciones, el Egipto de los Tutmés y Ramsés dió paso a un régimen sumamente civilizado, promotor de un internacionalismo pacifista para el que el extranjero había dejado, por completo, de ser un enemigo. India y China nos ofrecen más de un ejemplo de esta naturaleza.

Y, sin salir del país en que vivimos, ¿quién reconocería en los antiguos gálos y francos e incluso en los franceses de la época de la Gran Revolución, a los franceses de hoy?

VICTOR SANZ

Nadie se hubiera atrevido a prever estas transformaciones con anterioridad; pero su examen nos demuestra que los pueblos obedecen, en su comportamiento, como los individuos, a la serie de circunstancias que se producen en un momento dado. La acción de un pueblo es la resultante de las fuerzas que operan (añadiéndose aquí, entrecuchándose allí) sobre él. El estudio de tipos de sociedades humanas nos lo confirmaría. Por ello, lo que se ha ganado se puede perder, y de esto nos ofrece un elocuente ejemplo la Alemania hitleriana con su gigantesco salto atrás en el terreno de la sentimentalidad colectiva. Pero, consecuentemente, lo que se ha perdido se puede recuperar, si circunstancias similares concurren a ello.

Evidentemente, los árabes no son hoy lo que fueron en la época de su esplendor. Hoy se

había mucho, por ejemplo, de su característica sujeción; pero no olvidemos que hubo un tiempo en que dieron lecciones de higiene a toda Europa.

Ningún pueblo ni ningún individuo son los mismos en su época de apogeo que en las de depresión; pero el hecho de que hayan sido capaces de elevarse nos indica la posibilidad de que se eleven de nuevo. Lo que desconocen muchos, seguramente, es que en su actual estado de prostración, una parte de la población árabe de África del Norte vive un régimen colectivista y practica la cooperación, naturalmente, de una forma primitiva; pero no por ello menos interesante para nosotros. Tanto más interesante cuanto que no es imposible que el mundo árabe esté iniciando, en nuestros días, el preludio de un renacimiento que le saque de su situación actual.

El impulso industrial que parece querer sacudir Marruecos y el establecimiento del moderno Estado israelita, en el corazón del mundo árabe, probable levadura de todo él, son dos hechos, entre otros, que muy bien pueden producir la evolución a que nos referimos.

Y muchos Ben Mechich harían falta entonces para que esta evolución se produjera en el cuadro cooperativista e igualitario de las colectividades norteafricanas y palestinas (más sólidas éstas por nacer de una convicción revolucionaria) y no en el de un simple desarrollo capitalista del mismo orden que aquellos de que la Historia moderna nos ha deparado abundantes ejemplos.

C. C. C.

En un 20 % han sido aumentadas las « cargas sociales » (como dicen ellos) a las industrias del « Gobierno » franquista, al mismo tiempo que la escasez del trigo, plantea el grave problema de la falta de pan y la paralización de las industrias derivadas de la harina.

Al mal humor general del bajo pueblo, se junta el del pueblo alto, sin que, no obstante, los altísimos representantes, hayan suprimido sus alegres vacaciones y sus francachelas de salón adentro...

Cerca de SEIS MIL QUINIENTOS MILLONES de dólares, es lo que representa hasta la fecha lo que la U.S.A. destina a los países europeos, por medio de la ayuda acordada.

Brindamos la cifra al Caudillo-Pescador, para hacerle más agradable sus principescas vacaciones a costa del hambre del pueblo.

El número 5.475 de EL SOCIALISTA, nos instruye con detalles (no todos los detalles) de lo que ha sido el Congreso abreviado del P.S.O.E. en el exilio. De estos detalles, los hay aleccionadores, como por ejemplo, el ocuparse mucho de la C.N.T. y confundir la misma con opiniones sueltas, que sirven de coraza a los hombres y prohombres del P.S.O.E.

Ni nos roza siquiera la imagen, ni nos gusta « el más eres tú », pero el Sr. Llopiés, podía haberse saturado un poco de la « gran paciencia » que tiene D. Trifón, y con ella, acaso algún día, cuando mencione a la C. N. T. sabrá a que se refiere...

La Confederación Mundial del Trabajo (disidente de la F.S.M.) va a ser fundada inmediatamente. El proyecto presentado por Mr. Tewson, parece el más favorito.

Principios directores: Carta del Atlántico (1941). Declaración de objetivos de la O.I.T. (1944). Declaración universal de los derechos del hombre (1948).

Objetivo fundamental: Crear un aparato consultivo de cooperación, entre los Sindicatos Libres y democráticos del mundo entero y en aplicación de sus principios.

Todo nos parece bien, si fuerzas extranjeras no lo dificultan y transforman.

D. Gil Robles, el famoso cecidista (de los que ceden) que los creadores del U. H. P. asturiano seguramente no olvidarán en su viaje de curación en Francia. Desde Portugal, pasando por España en automóvil, ha llegado a San Juan de Luz, donde ha consultado al primer doctor. Seguidamente ha salido para París donde se someterá antes de su estancia en Suiza, a una nueva consulta con renombrados especialistas. Parece que dos meses de régimen especial, salvarán al paciente al que tal régimen se impone.

En España el precio del pan y los derivados de la harina, han aumentado con relación a 1936, (y según datos oficiales) en la siguiente proporción:

Pan (precio oficial).....	500
Pasta para sopa oficial.....	500
40 artículos más oficial.....	500
(Precio clandestino).....	3.300
(Precio clandestino).....	1.900
(Precio clandestino).....	1.100

PERSPECTIVA INTERNACIONAL

De regreso de mi largo viaje orgánico, me he encontrado con una carta del compañero director de « España Libre » en la que en términos tajantes, tan tajantes que no dejan lugar a opción, me pide que me haga cargo de la « Crónica Internacional ». He reflexionado un momento antes de decirle que en mi reflexión me he dado cuenta de que algo ha cambiado en el mundo desde que la fuerza campea a sus anchas. Antes se pedían las cosas con una sutileza diplomática tan elegante y tan refinada, que si bien uno no podía negarse al favor o a la concesión que se le pedía, le quedaba al menos, el recurso del regateo. Nada de todo esto existe hoy. He llegado a convencerme a mí mismo que la sutileza diplomática se ha perdido completamente.

Antiguamente un desgraciado pisotón era motivo suficiente para desencadenar una guerra entre dos países; pero ni en la declaración, ni en los encononrazos que en los salones de las cancillerías neutrales ponían frente a frente a los dos adversarios, ni en el tratado de paz, los embajadores de dichos países se apartaban un ápice de la legendaria elegancia y educación que mantenían en sus entrevistas. « Sr. Embajador, vuestros ejércitos acaban de ser vencidos una vez más », decía uno. « Querido amigo — respondía el interpelado contritancante — no se preocupe Vd., la hora del desquite está cerca. »

Pasó todo esto. La diplomacia en mangas de camisa ha suplantado a las pelucas empolvadas y a los trajes de rigor

y por muy secretos que sean los conciliábulos, siempre existen fisuras por las cuales se filtran, de vez en cuando, murmullos que dejan entender o comprender, lo que se trama en el interior de esos bloques por monolíticos que sean. Las indiscreciones y las deserciones, son dos fuentes inagotables de noticias de gran valor. Siempre hay hombres de Estado o especialistas de cuestiones de política internacional, que, incapaces de resistir la lisonja bien dirigida — aunque intencionada — abren la boca para « graznar » — como el cuervo de la fábula — y dejan caer el « queso ». Tampoco faltan felices ciudadanos del « paraíso soviético » que cansados de la « obsequiosidad » del régimen, se ríen de la cortina de hierro y se pasan tranquilamente al enemigo.

Nunca el mundo ha tenido tantos conocimientos y tantos detalles como en la actualidad de lo que ha sucedido y sucede en la U. R. S. S. Lo que jamás han podido conseguir el Departamento de Estado de los Estados Unidos y el Intelligence Service, lo han logrado un respetable contingente de desertores. Pero aún hay más. Hay el camarada servicial de los políticos que forman la fauna deleznable de los que, postergan su moral y su conciencia para hundirse en el barrizal de la mas pura ignominia, y cuyas intenciones se ven venir a lo lejos y a través de un océano. Tal es el caso — pongamos por ejemplo — del senador americano Mac Carran, autor de la enmienda al proyecto de ley de los créditos del Plan Marshall, con objeto de que se incluyan 50 millo-

JUAN G. NADAL

en las ceremonias. Se ordena y se manda, y de esa epidemia, no ha escapado mi amigo director. El desparpajo se ha enseñoreado del mundo. « O haces esto o te retiro la amistad. » Los embajadores y plenipotenciarios hacen lo mismo. Han dejado a un lado las sonrisas estereotipadas para emplear la amenaza pura y simple. « O sigue Vd. esta determinada línea política o le retiro los créditos. O bien; « Implante Vd., en su país una Democracia Popular, de lo contrario, lo masacro. »

Ante argumentos de tal naturaleza no hay quien se resista. Ni yo puedo resistirme al amigo director, ni los países de la Europa occidental a la bolsa del Tío Sam, ni la Europa oriental, liberada por los ejércitos expansionistas de la « Patria del proletariado », la voluntad omnipotente de Stalin. Lo peor del caso, en política internacional, es que todo cuanto se ha perdido en elegancia no se ha ganado en claridad. La ley de compensaciones no ha jugado en este aspecto. Jamás ha habido en el mundo tantos conciliábulos y tantas reuniones secretas, como actualmente. Lo que trasluce a la luz pública no es más que una infima parte de lo que se trata secretamente. La política de « entre bastidores » conoce un apogeo fulgurante. La suerte de un país se decide en media docena de reuniones secretas — la Checoslovaquia por ejemplo — y el mundo contempla atónito, de la noche a la mañana, un cambio radical en la situación política general del mundo. El maquiavelismo de los Richelieu y de los Talleyrand es un juego de niños cotejado con el de los Molotov y de los Vychinski.

De todas maneras por muy cerradas que estén las puertas

nes de dólares para la España franquista. Mac Carran, es uno de esos tipos aventureros de la política que junto con James. A. Farley, Eric Johnston y otros de menor cuantía y talla, forman la cuadrilla de los que desvergonzadamente inclinan el espinazo, ante la bolsa de pesetas que el machacante Lequerica, ha hecho sonar en sus oídos.

Afortunadamente que los Mac Carran son casos aislados dentro de las esferas políticas de los Estados Unidos, para vergüenza de ellos, y que el buen sentido ha predominado en el Senado que ha rechazado la propuesta por 55 votos contra 36. Mac Carran y sus satélites se han lucido, como se ha lucido ese político por carambola y tonto de profesión de Lequerica, que no posee más méritos que el de ostentar la Grand Cruz del Águila Alemana, que le ofreció su desahogado señor, Hitler, y la Gran Cruz de la Legión de Honor que le otorgó el Gobierno francés de Vichy.

Esos dos pájaros de mal agüero se han equivocado de profesión. Mac Carran habría hecho carrera como émulo de Al Capone, oficio al que le predispone la heteroclita mezcla de glóbulos que pululan por su sangre; en cuanto al segundo, el de coleccionador de chatarra vieja le habría convenido a las mil maravillas. De esta manera ninguno de los dos robarían descaradamente el poco fruto que el desgraciado pueblo español arranca con tanto sudor de su duro suelo.

Y terminamos nuestra primera crónica desahogada al machacante Lequerica que el día que le llegue la hora de su arrinconamiento, hora que no podrá tardar, le quede el recurso de declamar, parodiando al Tenorio, aquello de « Por todas partes que fui, fracasos coseché ».

CADA DIA TIENE SU AFAN

(Viene de la 1)

La C. N. T. es y será grande en la medida en que interprete y defienda los intereses del pueblo español.

Los programas son accidentales y pasan. La humanidad es permanente y permanece. La solidaridad exige, que de entre el farrago de hojarasca política brote cuanto sea capaz de convertirse en paladín del pueblo que vive la mayor tragedia de todos los tiempos y del al traste con las fuerzas del mal que le atazan. La C. N. T. se siente

parte dolorida y fraternal de ese pueblo, aunque para conseguir su objeto haya de abandonar oropeles.

Puritanos y mitómanos rasgarán sus vestiduras, ¡ qué importa !. Si el Hídago de la Mancha fuese otra cosa que una generosa y bella quimera, llevaría nuestro honroso carnet.

A las excomuniones de los pontifices del capillismo con el honoroso título de solidarios y defensores de nuestro pueblo. Acelerar el fin de su tragedia es más noble que teorizar sobre

Marxismo - Leninismo - Ibarrrismo-Comorismo.

La lealtad institucional sería sublime si fuesen sus voceros quienes poblasen cárceles, presidios y sufriesen los « passage à tabac ». En el exilio y chupando del « momio » se nos antojan plañideras alquilonas.

Y sí, por nuestra posición, una

vez liberada España de la presencia del dictador enano, se nos condena por blasfemos, apostatas y relapsos, tomáremos con serenidad altivez sambentito y co-roza.

Nada de cuanto se forja en mesas de café del exilio vale ni pesa lo que un minuto de la tragedia hispana.

A un pueblo al cual se masea y oprime desde hace diez años, de poco le sirven las « macanas » de quienes comen a cuatro carrillos y seostean a ronquido tirado.

ADMINISTRACION Y POLITICA

EXPLICANDO a mi vástago una lección de sus deberes de vacaciones, he tenido necesidad de hacerle una demostración de física: el magnetismo.

Ante nosotros tenemos un imán de los llamados de herradura. Colocamos un pequeño trozo de acero sobre la mesa y al aproximarnos el imán vemos como se atraído fuertemente por uno de sus extremos que — como todos sabemos — se denominan polos al igual que los terrestres y por la relación existente entre ellos.

Si hubiésemos dispuesto de una pareja de imanes, le hubiese demostrado — aunque ya se lo expliqué — como dos polos del mismo nombre se repelen, mientras que de distinto se atraen, quedando ambos imanes unidos por sus cuatro puntas.

Si este fenómeno físico me hizo reflexionar en mis años de estudiante, hoy también me siento inclinado a ello — aunque en distinto sentido, dado el parangón que puede establecerse entre él y la situación que atraviesa una parte del mundo.

Los dos polos han entablado combate; combate atronador. La Iglesia de un lado, y del otro, el Comunismo. Sus comandantes efectivos y respectivos: el Papa y Stalin. Polos o extremos que quieren atraerse al pueblo, empleando demagogias pasadas de moda, por excesivamente conocidas, y seguidas de la fuerza cuando las primeras no son lo suficiente para convencer. Mas el pueblo, situado en la zona neutra equidistante de ambos extremismos no será atraído por ninguno de los dos mientras no haya una fuerza extraña que acorte la distancia entre él y uno de ellos.

Cabe señalar que, aunque polos de distinto nombre, éstos no siguen la regla física de la atracción. (Aunque se dijo en cierta ocasión que Moscú y el Vaticano no eran tan enemigos como se creía). Sus fuerzas, desde luego, son grandes, aunque al igual que los imanes tienen un campo magnético limitado. Y respecto a sus procedimientos, poco tienen que aprender unos de otros. Todos son buenos para la consecución de su objetivo; desde la persuasión hasta la eliminación física. Su « redentora » causa así lo exige.

Constantemente leemos en la prensa los ataques que tras el telón de acero se llevan a cabo contra la Iglesia y sus representantes por parte de los gobiernos « populares » o « democráticos », aunque, dicho sea de paso, esta prensa poco se preocupa de lo que en dichos países se hace con los verdaderos demócratas.

Hoy leo en « El Correo Español » de Bilbao (n.º 4.664) una noticia, procedente de Rumania, que dice entre otras cosas: « ...La Milicia Popular invadió anoche todos los locales de estas órdenes (religiosas) apoderándose de cuanto encontraron: archivos, ornamentos sagrados... Los religiosos y religiosas fueron registrados violentamente... »

Los católicos españoles, ante estas noticias y como fieles siervos del Papa, ponen el grito en el cielo. Y yo me pregunto: ¿qué diferencia de procedimiento existe entre el empleado por los seguidores de Stalin y ellos? ¿Qué libertad otorgan ellos a las demás sectas religiosas y a los grupos no comulgantes con religión alguna?

En relación con los protestantes españoles, veamos lo que decía Antonio Pérez, C. M. F. en su artículo « Orientaciones Morales » publicado en la revista madrileña « Iris de Paz » de fecha 1.º de enero de 1948 y a propósito de los asaltos a los templos protestantes de Barcelona, Madrid y otras poblaciones; asaltos violentos llevados a cabo por jóvenes católicos al grito de: ¡Viva la Virgen! y con la adquisición de las autoridades:

«...es perfectamente justo penetrar en estos lugares con el simple propósito de interrumpir el servicio y de impedir así a los protestantes hacer proselitismo. Pues estos señores hacen mucho daño con su propaganda. Si las leyes humanas lo toleran es, sin duda, para que el orden público no sea alterado, por las leyes divinas se oponen a ello, pues en ello van los derechos más legítimos de los hombres.»

«En lo que concierne a la destrucción de muebles y objetos en general, hay que distinguir entre los que tienen un sentido herético, como las biblias protestantes, los libros de oración o de propaganda religiosa, los cuadros hostiles a la verdadera religión, las mesas, sillas, ropas y otros utensilios empleados en sus ritos sagrados, y los objetos de uso común a todas las personas. Los primeros deben ser destruidos y la razón está clara. Es un deber de caridad elemental proteger al inocente

contra el bandido. Es, pues, otro, el de destruir los instrumentos de guerra que se sirve este último para hacer el mal... »

La única secta que se ve — por el momento — exceptuada de estas persecuciones es la mahometana. En el Marruecos español, así como en el Protectorado, nadie se ha atrevido a molestarla, ya que los comulgantes son legión entre las tropas marroquíes y conviene conservar su afectión. Estas fuerzas jugaron un papel interesante en nuestra guerra civil y en pago a ello los « Cruzados » no tuvieron inconveniente en tolerar sus funciones religiosas e incluso el Gobierno puso a su disposición el trasatlántico « Marqués de Comillas » para que se rindiesen a la Meca y oraran en acción de gracias ante Mahoma por la victoria obtenida sobre los « rojos ».

Un gran reportaje de esta peregrinación fué publicado por una revista madrileña sin que ninguno osara levantar la voz censurando tal sacrilegio. Y es

Por EX-PRESO

que el silencio, a veces, es oro. Desde luego, poco mal me hacen las luchas religiosas; si las cito es a modo de comparación entre los procedimientos que emplean las dos fuerzas que hoy contienden. Solamente el daño infligido por la Iglesia en España, donde todos los demócratas son calificados de comunistas, es harto suficiente para demostrar la intransigencia de la misma.

El clero español — obrando siempre por mandato del Papa en funciones — ha sido tan intolerante y cruel como los comunistas de Oriente.

Si el régimen de Franco continúa en pie es bien gracias a él. De los tres pilares en que descansa: Clero, ejército y falange, él es el principal por tener más amplia base. Retirándole su apoyo el edificio franco-falangista se vendría abajo. Aunque las bayonetas del ejército quisieran apuntalarlo no harían otra cosa que incrustarse en su cuerpo, ya en estado comatoso, pues en los cuadros de mando puesto para libertad condicional

del actual ejército español existe la supremacía de los católicos. Son achacables, pues, todas las desgracias que nuestro desdichado pueblo sufre a ese cordero cerril e inhumano. Es él quien gobierna a través de Franco.

En el Ministerio de Justicia (?) juega un papel importante. Tenemos, por ejemplo, en su seno, el Patronato Central para la Redención de las Penas por el Trabajo: « Nuestra Señora de la Merced ». ¿Verdad que es largo el nombre? Pues mucho más largo se podría hablar de lo que en sí encierra.

Este es de inspiración católica; al Padre Pérez del Pulgar hay que achacarle su paternidad, y él fué quien lo dirigió en los primeros años de actuación. A su fallecimiento (que bastante se hizo tardar) le sucedió su compañero Zubieta.

Todos conocéis el funcionamiento de este organismo que al preso político explota inculcándole para que redima su pena; redención que puede volverse agua de borrajas si al ser pro-

se les ocurre informar desfavorablemente a las autoridades de su pueblo, entre las que — para colmo de malesfigura el cura, si los cargos de Jefe de Falange y Alcalde recaen en una misma persona, y estos curas, a pesar de estar siempre leyendo su breviario y otros libros profesionales, olvidan fácilmente lo de « Perdónese, Señor... » en ellos impresos.

Ningún preso puede obtener la condicional si no está en posesión del certificado de instrucción religiosa, que ha de extender el capellán de la prisión. Las prisiones de mujeres están regentadas por religiosas, ellas son criadas y señoras; desde Jefe de Servicios hasta carcelera, ya que el director designado por la D. G. P. pinta tanto como los administradores en las restantes prisiones en que ellas son las encargadas de la comida (?) de la población reclusa.

Así, pues, hemos de admitir que la vida (alimentación y sanidad está en sus manos) y la libertad de un preso dependen

en gran parte de los siervos de Dios.

En el Ministerio de Instrucción Pública, no es menos importante su papel. La censura eclesiástica es obligatoria para todas las publicaciones y la mayoría de los centros de enseñanza superior son dirigidos por curas o frailes.

En los expedientes de ingreso en las escuelas municipales, es obligatoria la firma del párroco, testimoniando que el niño ha sido bautizado; requisito indispensable, salvo en los casos en que los niños lo hayan sido en otras localidades.

En una reunión de maestros celebrada en Bilbao en el año 44, se les daba la siguiente consignación: « Hay que preocuparse, principalmente, de la instrucción religiosa y de la formación patriótica de los niños, aunque del resto aprendan menos ». Lo que da idea de cómo se instruye a la infancia alende el Pirineo.

La influencia de la Iglesia en los demás aspectos de la vida es en extremo notoria. Esta sigue sembrando vientos en España como la hizo anteriormente, donde hoy recoge tempestades, olvidándose de la fertilidad de nuestro suelo patrio. Y que van a recoger buena cosecha!

Y volviendo a mi ejercicio de física experimental, decía yo a mi chico que los imanes — cuando no inducidos por fuerza eléctrica — llegan a despolinizarse y perder su magnetismo, aunque para ello hace falta mucho tiempo.

La única forma de conservar su propiedad, es colocando un trozo de acero — denominado culata — de modo que una ampolleta — que sirva de puente, por el que las líneas de fuerza magnéticas, puedan continuar su marcha, quedando así establecido un circuito normal y anulados los extremos o polos.

Y la función de esta culata es la que nosotros, libertarios, hemos de asumir ante el caos actual, suprimiendo así ambos extremismos y permitiendo que las fuerzas del progreso y la libertad continúen su marcha en el circuito terrestre sin que éstas se vean disminuidas en nada, ni por nadie.

Con motivo de un viaje que he tenido que realizar en el Departamento del Lot y Garona, me encontré con un antiguo compañero, un joven de esta generación desgraciada, nuestra, que se han hecho viejos antes de tiempo y en la cual las privaciones han dejado marcas indelebles en su salud.

El compañero Holgado es uno de ellos, venido de España, sufriendo de una lesión pulmonar, por lo cual para atender como es debido su delicada convalecencia fué destinado por las autoridades francesas a la Maison de Repos de Pene de Agenais, donde se confunden los deberes imprescriptibles de solidaridad humana con el egoísmo proselitista.

No puedo evitar la transcripción exacta de cuanto estuvo relatándome amargamente el compañero Holgado.

— Por lo visto compañero Holgado, eso viene a ser como una repetición, peor a estas alturas, una continuación de los célebres campos de concentración, donde unos pasábamos con los indispensables platos de zanahorias con agua, para que otros se llevaran los « beafsteaks », la mantequilla, el azúcar, etc., etc.

— Calcula el promedio. En esta casa de reposo de Penne d'Agenais, residen como unos cuarenta convalecientes y veintiseis empleados. Llevando a la práctica el sistema de Vichy comprenderás, el ravitallamiento que puede llegar a que busca el alivio y espera allí responderse. No salen de las patatas cocidas o guisadas, zanahorias, apios y alcachofas, lo que da la huerta de la casa. Pero no salgas de esto, porque si alguna vez dan carne, está pasada, ya que son sobras de lo que se compró para los preferentes, la burocracia. Esta sí, se repone como es debido.

— ¿Y por qué tanto empleado?

— Te diré, y hablando en plata. Aquello es un refugio del partido comunista. A base de las subvenciones que obtienen para los convalecientes, los jefes tienen 20 obreros que están mejorando, cultivando, etc., la finca, la cual podrá decirse que con el tiempo triplicará su valor inicial, y sin costarle un cuarto al Partido Comunista, al contrario, a cuenta del Estado. Siendo inicialmente la finca propiedad del Partido, calcula.

— ¿Pero por lo menos los que llegáis allí para reponeros no se os molestará, por no pertenecer al Partido?

— Hombre, esto sería negar la substancia de que se nutre comúnmente esta gente. Aquello es una cursal de Moscú. Todas las horas de comer, has de oír que gracias a Rusia has ganado la guerra, que gracias al Partido, Francia se ha salvado de la catástrofe, que Stalin, el Padrecito, mira por todos, que se le deben hasta los pollos que prosperan en los gallineros de la casa, que las indigestiones que éstos te producirán, esas no las debes a Rusia, porque como no los has de catar... pero el resto, hasta el aire que allí respiras, es comunista. Y para que te convenzas y lo sientas mejor, te meten prensa por los ojos, propaganda por los codos. Discursos y discursos.

— Pero tú, siendo de la C.N.T. y por lo tanto un antifascista obrero probado ¿se te ha dicho algo? Noto que estás quemado.

— Vas a ver. Primero me daban los directivos que yo era un equivocado. (A los pocos días de llegar, vi que me había equivocado en efecto, pero es de haber llegado allí para conocerlos). Luego, en vista de que conmigo no hacían lo que con tantos otros hombres inconscientes que lo mismo ceden ante la intransigencia religiosa, que ante el dictatorial proselitismo político, procuraron provocarme. Yo era un indeseable. No sólo una vez. Más aún, un « compatriota », que allí hace de médico pero que no lo es...

— ¿Qué calamidades son estos irresponsables!...

— Espera; decía: que ni es médico, pero que para mayor vergüenza de todos, tiene menos de español que una recortadura de uña de mi menique, me afé mi proceder ¡en no dejarme « convencer », por lo tanto que iba a darme de alta, si no venía lo peor. Echame a la calle por « elemento provocador »...

— ¡Bravo! ¿Pero es qué no hay director en esta santa casa?

— Director, no. Directora. Marcela se llama. Esta es el pivote sobre el cual marcha toda la casa. En fin el pivote debe ser alternativo, porque un buen día amaneció con un crío. Mejor dicho, una niña.

— Esto no es censurable; ca da uno...

— Pero si lo es tal como vino la cosa. Era una época en que estábamos habitando una finca que no es suficiente para sesenta personas, unos 40 hombres y 40 mujeres, más o menos: ochenta. La mejor solución que se encontró fué apretujarse como sardinas. Al poco aquello se convirtió en un lupanar. Con la facilidad que tu puedes pensar se cambiaba de residencia nocturna. Uno quedaba turulato al ver estos sistemas coeducativos puestos en acción. Naturalmente la naturaleza mucho menos idiota que los hombres, pronto puso orden en todo ello.

J. SOMOSIERRA

— La madre común es muy sabia, apaga todos los fogos que encendió, y aplaca todos los furiosos...

— Menos el del partido. Te aseguro que la franquichela que armaron cuando vino el conocido comunista Carlos Tillon, ministro del aire, que dió un mitin en el inmediato pueblo de Fauquierrolles, fué un acontecimiento en la casa. Y de gran importancia para nosotros los patateros. Allí vimos degollar pollos que habíamos contemplado crecer y hacerse « comestibles », pero también vimos lo que no pudimos suponer nunca. Un desfile de botellas desde la bodega a la repostería. No te imaginas la cantidad y calidad de vinos blancos y de color, y licorosos... Aquel fausto día, nosotros « los paganos » tuvimos ración doble de... discursos. Porque el menú fué: una sopa que desechamos todos, alcachofas para los que tienen ictericia, y unas tortillas de albúmina blanca. Las yemas habían pasado a la repostería. Naturalmente, se nos echó un discurso. Importante por venir de lo alto. Fué una perorata optimista. Que perdonáramos si no se nos daba mejor confort, y más comida, pero es que la reacción les pone muchos obstáculos, y regatea

— Es verdad porque allí están los pobres a todas horas. Por mi parte te digo que en la Casa de Penne d'Agenais, las convalecencias van bien sermoneadas, y como muestra de totalitarismo, para mí ha sido suficiente...

— Ellos calculan que es útil. Así dan un « avant goût » de lo que impondrían, si pudieran.

— Yo desearía, que al menos para que no se llamen a engaño los compañeros que puedan ir allí...

— Descuida, expondré a la letra todo cuanto acabas de decirme. Salud compañero. Salud.

LA PAZ

POR LA CIUDADANIA MUNDIAL

GARRY Davis está en boga. Su gesto simbólico ha atraído las simpatías de numerosas personas cultas que se han agrupado a su alrededor para ayudarle a propagar su doctrina y a reclutar los aspirantes a ciudadanos del mundo.

Por todas partes, en ciudades grandes y pequeñas, se están creando Comités del Movimiento Garry Davis. Es decir, en todas partes no. Solamente en Europa Occidental. Porque en los países comunizados al servicio de Stalin, el primer ciudadano del mundo es un agente de Estados Unidos enviado a Europa para formar una coalición contra la guerra, es decir, contra el supuesto espíritu bélico de la patria de los trabajadores. Por otra parte, el pueblo estadounidense parece ser que da poca importancia al gesto de su compatriota, seguramente porque los americanos están acostumbrados a toda clase de excentricidades.

He tenido ocasión de hablar personalmente con Garry Davis. A decir verdad, me ha parecido un personaje muy simple de aspecto y de espíritu hasta el extremo de que no lle-

mundo. En el fondo, se trata exclusivamente de un objetivo político.

Por ese camino Garry Davis está destinado al fracaso. La Paz no es una Asamblea Mundial que tiene que instaurarla, sino la firme voluntad de los pueblos organizados contra los usurpadores de riquezas que pertenecen a la sociedad y contra los parásitos que viven a expensas de ella.

No habrá paz mientras haya castas privilegiadas, mientras se atropelle el derecho a la vida sin respeto a la personalidad humana creando así un desequilibrio social en el que se gestan justas rebelías.

No habrá paz mientras no desaparezcan las barreras lingüísticas con el empleo de un idioma internacional, que en principio ya existe, que forme una mentalidad de unidad mundial y destruya las concepciones políticas de nación y de frontera.

No habrá paz mientras haya explotación de un hombre por otro hombre, de una nación por otra nación, de una raza por otra raza, mientras el bienestar que ofrece un progreso al que han contribuido exclusiva-

Boris QUERALT

mente los que trabajan, no sea extensivo a toda la humanidad sin distinción.

Y esta es la lucha del Anarquismo que seguramente no se han dignado estudiar Garry Davis, ni sus propagandistas. La ciudadanía del mundo no es Garry Davis quien la ha creado, ni Garry Davis es tampoco el primer ciudadano del mundo. Por eso, su porvenir es tan incierto como ignorado es su pasado. No podría decirse lo mismo de hombres que como Espartaco, Gandi, Bakunin y otros muchos, han luchado por la libertad de los esclavos.

Es indudable que el Movimiento Garry Davis ha despertado grandes simpatías y es cierto también que a él se han adherido numerosas personas que creen en la eficacia de su programa. Por eso, según la calidad de sus dirigentes pueden ocurrir dos fenómenos: o el gran movimiento de masas que ha conseguido formar espontáneamente Garry Davis se dispersa fácilmente al primer soplo de la adversidad por falta de una sólida doctrina de ideas coherentes y de actitudes firmes y definidas o sus dirigentes más sinceros, sintiendo la necesidad de esa doctrina, sobrepasan los vagos proyectos de su fundador lanzándose a un combate más cierto que disminuiría ciertamente sus efectivos, pero que conseguiría en cambio, crear una cierta fuerza determinativa en los acontecimientos históricos.

Y entonces el Movimiento por la Paz tendría que prepararse a luchar contra poderosos y encarnizados adversarios.

go a comprender bien como es posible que hombres de gran inteligencia e influencia social se hayan convertido voluntariamente en sus lugartenientes. Es probable que si en vez de ser americano, Garry Davis hubiese sido francés, español o italiano, nadie le hubiese hecho caso y el « fou de Chaillot » estaría entre rejas lamentando su gesto simbólico. Hay en el mundo dignos e inteligentes apatridas que no han recibido tantos honores a pesar de ser verdaderos ciudadanos del mundo.

Las preguntas que he presentado a Garry Davis las ha dejado sin responder: « ¿ Piensa el Movimiento adoptar el Esperanto como idioma internacional que permita una relación directa entre todos los pueblos? ¿ Cuenta en su programa con la supresión de las fronteras, la unificación de la moneda y el libre intercambio que permita un equilibrio económico mundial? La vaguedad de sus palabras, su francés incorrecto y simple y una ligera sonrisa es su forma más elegante de esquivar las cuestiones demasiado profundas. Lo que más interesa ahora al Movimiento es llegar a la constitución de una Asamblea Mundial nombrando un diputado por cada millón de ciudadanos del mundo que se inscriban en los registros que tienen preparados. En realidad, pues, nada más se trata de conseguir la adhesión de la « masa » y seguramente que la « élite » de donde han de salir los futuros diputados mundiales ya está formada. Esto explicaría, quizás, por qué ciertos intelectuales, hasta ahora moderados, se han hecho ciudadanos del

PROBABILIDADES

QUE AUN TIENE UN CRIMEN

(Viene de la 1)

Paz: en el Papel. Y aquí no le veo más que una posibilidad. Cuando los pelotazos en la cancha a fuerza de subir lleguen a las claraboyas, entonces todos nos enteraremos de los colores que tiene este arcoiris de la fraternidad humana.

Veamos aquí ya, que pito toca el Dictador amo de España en el maremágnum de intereses económico-políticos sobre los cuales velan con tanta solicitud los que dirigen el tinglado.

Colocada España en el área norteamericana, Franco esperaba ansiosamente que se le diera el dominus vobiscum, al que había preparado un sonoro amen en respuesta.

Mas desdichadamente para Franco y con sorpresa para todos, Franco se ha encontrado fulminado y con la boca abierta. No había podido pasar de la primera letra.

En las condiciones actuales es comprensible que la situación española necesita de que esté equilibrada de una forma rápida. Hoy « no lo está ». (Menos mal.)

Por Norteamérica sobre todo, pero tampoco Inglaterra y las Naciones Occidentales pueden perder más tiempo en este aspecto, con una crisis matriz en puerta, y se han de disponer a montar la resistencia completa a nuevas y posibles « expansiones humorísticas » de Stalin.

Vemos que la decisión votada por la O. N. U. retardada en un año al menos todo intento franquista de nueva aproximación. Este fracaso se sigue con las negativas a Franco para conceder préstamos a su régimen, con los cuales por lo menos, se hallaría automáticamente embarcado en la misma nave que las Naciones Occidentales. Por eso los busca con tanto ahínco.

Como no va mal aconsejado, Franco, no se marcha ni se marchará, a no ser que exista una potencia oculta — que yo no preciso cual puede ser — que determine a abandonar al cazurro Generalísimo su puesto de Déspota — victorioso de la Nación. En cambio, se puede reconocer

siempre que se trata de ayudar a... los obreros. Aunque lo merezcan como nosotros.

— Supongo que os convencieron.

— No sé, porque como comprenderéis allí siempre hay quien está conforme, primero porque son del Partido, después porque el papel de confidente, y de rompe-protestas, siempre ha dado, aunque no sea más que unas migajas. Son los menos, porque en general si tomaras a los conyalescentes uno por uno, oírías las cosas más peregrinas. Puede permanecer en la Casa, a fuerza de tragar biltis, pues te aseguro que en cuanto huelen que uno se rebela al Orden que ellos imponen, te cogen una ojerriza, que si en su mano estuviera, esos Jefazos obreros te llevarían a presidio.

— Tú lo has dicho. Hacen como la gente de religión. Hablan de Dios pero el diablo está siempre detrás de la puerta.

— En este caso los bigotes del Padrecito. Garantizo el asco con qué he salido de allí, abrumado por tanto heroísmo comunista. Tanta Rusia salvadora del mundo, tantísimo discurso sobre boches, S.S., hornos crematorios, campos de exterminio... Y siempre a la hora de comer.

— Dirán estos burócratas, que peor que vosotros lo pasan los veinte millones de personas que ellos retienen en sus propios campos rusos, de penitencia y contrición.

— Es verdad porque allí están los pobres a todas horas. Por mi parte te digo que en la Casa de Penne d'Agenais, las convalecencias van bien sermoneadas, y como muestra de totalitarismo, para mí ha sido suficiente...

— Ellos calculan que es útil. Así dan un « avant goût » de lo que impondrían, si pudieran.

— Yo desearía, que al menos para que no se llamen a engaño los compañeros que puedan ir allí...

— Descuida, expondré a la letra todo cuanto acabas de decirme. Salud compañero. Salud.